
Réunion des administrateurs de l’Association des Jardins d’Émile
du 13 juin 2023 à 19h

Présent(e)s : Marie-Claire VILLE, Corinne COMTE, Marie DOGNIN, Annie RASSELET, Jacky
VILLE, Jean-Baptiste FORET et, en invité, Claude MINET.
Excusé(e)s   :  Jacqueline  RAFFESTIN,  Martine  CHAVENON,  François  TORTEL  et  Hubert
JOUANNEAU.

Ordre du jour   : trésorerie ; organisation de l'arrosage pour l'été ; préparation de l'Atelier
compostage du vendredi 16 juin 2023 au jardin ; mode opératoire pour la vente des fruits
et légumes aux Adhérents Gourmets.

Trésorerie     :

Annie nous informe qu'à ce jour tous les adhérents 2022 ont renouvelé leurs adhésions
(sauf  deux  personnes)  et  que  cela  représente  540€.  Le  compte  en  banque  de
l'association est dans le vert avec 1499 € au crédit, et la caisse compte à ce jour 94€ en
pièces et en billets. 
Nous nous réjouissons de constater que les adhérents renouvellent ainsi leur confiance
et leur attachement aux Jardins d'Émile, et en déduisons qu'ils sont très majoritairement
satisfait(e)s. 
Un grand merci à Annie qui tient les comptes à jour, et les fils de notre bourse, d'une
main de maître.

Elle transmettra à  Corinne la  liste des membres,  qu'elle  tient  également à  jour,  afin
d'informer  les  adhérent(e)s  inscrit(e)s  en  tant  que  Gourmets  quand  du  surplus  de
légumes et de fruits sont disponibles à la vente.

Organisation de l'arrosage pour l'été     :

Depuis le pépin de santé de notre Super Jacky, Jean-Baptiste a spontanément pris en
charge l'arrosage du jardin. Il nous présente, sur schéma, l'organisation des différents
tuyaux  pour  apporter  l'eau  sur  toutes  les  parcelles  du  jardin...  À  notre  demande,  il
accepte de continuer à superviser cette délicate mission.

Jacky continuera a remplir les deux cuves de 1000 litres, situées dans la partie droite du
jardin, avec l'eau du puits et la pompe.

Jean-Baptiste va faire appel  aux Adhérents Jardinier(e)s volontaires pour arroser en
binôme tous les trois jours. Pour ce faire Corinne lui communiquera les infos permettant
d'utiliser la boîte mail de l'association : jardins.ygrande@free.fr

Marie demande à gérer seule le rond des fleurs et le Coin des simples.
Corinne signale qu'il ne faut pas arroser le rectangle de Permaculture, puisqu'il est en
test arrosage nul (on ne l'arrosera qu'en cas de danger de mort).

Hubert étant absent, nous supposons qu'il souhaite s'occuper de l'arrosage de la parcelle
du fond qu'il gère seul, mais qu'il participera sûrement à l'arrosage organisé par Jean-
Baptiste (à confirmer par l'intéressé).



Quoi qu'il en soit, on demande à TOU(TE)S de scrupuleusement noter chaque  arrosages
dans  le  cahier  au  chalet.  Cela  afin  de ne pas reproduire  les  cafouillages  de l'année
passée, et gérer au mieux notre ressource en eau.

Claude,  qui était venu à la demande de Jean-Baptiste,  est volontaire pour arroser en
binôme. 

Pour info, à deux, l'arrosage prend entre 2 et 3 heures à chaque fois. Ce n'est pas rien et
c'est capital !

Préparation de l'Atelier compostage du vendredi 16 juin 2023 au jardin     :

Après avoir proposé cet atelier à tou(te)s les Adhérent(e)s par mail, Corinne a reçu 14
réponses  positives.  Comme l'animateur  a  limité  le  nombre  de  participant(e)s  à  12,  2
personnes se retrouvent en liste d'attente en cas de désistement. Nous avons inscrit les
adhérents par ordre de réponse.

Corinne a fait  le point avec Vincent (l'animateur)  avant la réunion,  il  aura le matériel
nécessaire. Ils viendront tous les deux une demi-heure avant le début de l'atelier (9h30 –
midi) pour finir d'installer tables et chaises à l'ombre.

Annie apportera des bouteilles d'eau, des verres et quelques assiettes en carton pour la
dégustation de légumes lacto-fermentés proposé par Vincent, et le repas tiré du sac pour
celles et ceux qui souhaiteront rester après. 

Nous avons une tirelire à disposition dans le chalet pour la contribution au bon vouloir de
chacun, en plus des 50€ prévu pour le dédommagement de Vincent.

Nous  essaierons  de  prendre  des  photos  et  de  rédiger  un  article  à  transmettre  aux
journaux régionaux (Marie-Claire nous donnera les contact après validation du texte). De
toute façon, Corinne ajoutera ces souvenirs sur la page Actualités du site internet.

Mode opératoire pour la vente des fruits et légumes aux adhérents Gourmets     :

Les Adhérent(e)s Jardinier(e)s se sont servis en fraises, il est temps maintenant d'en
faire profiter les Adhérent(e)s Gourmets.

Nous décidons de leur proposer, par mail, soit de venir les cueillir eux-mêmes à 1,50€
les 500g, soit de nous les commander, par retour de mail, à 2€ les 500g, et de passer les
chercher au jardin jeudi 15 juin entre 8h et 10h, pendant le prochain chantier prévu.
Nous testons cette méthode d'organisation, seul deux ou trois Adhérent(e)s Gourmets
n'ont pas de mail, nous les préviendrons par téléphone. Si la méthode fonctionne nous la
renouvellerons pour les autres légumes à venir, et pour les cagettes garnies. Sinon, nous
verrons comment améliorer ce système.

Nous  proposons  500g  pour  qu'un  maximum  de  Gourmets  puissent  en  profiter,  nous
aviserons jeudi en fonction des retours. Mais l'objectif est qu'aucun fruits ne se perdent,
et les fraises sont mûres à point. On va faire de notre mieux...
Corinne fera partir les mails ce soir aux Adhérent(e)s Gourmets.



Divers     :

Marie-Claire, nous communique son souhait de céder sa place de Présidente lors
de la prochaine AG. Avec Jacky ils resteront administrateurs mais veulent, et doivent,
lever le pied.

Nous évoquons la possibilité d'élargir le conseil d'administration en proposant à
deux Adhérents Jardiniers de venir nous rejoindre : Jérôme, à qui l'on posera la question,
et Claude qui puisqu'il  est présent nous répond qu'il  serait intéressé. Un nombre plus
important d'administrateurs et d'administratrices est une force pour l'association.

Concernant  la  demande  d'un  contrat  de  concession  pour  le  terrain  mise  à
disposition  pour  l'association  par  la  mairie,  que  Marie-Claire  avait  évoquée  l'année
dernière, elle nous informe du refus du Maire de nous l'accorder. Par conséquent, tous
les végétaux, et en particulier les arbres fruitiers, une fois plantés deviennent propriété
communale.

Nous  nous  quittons  vers  20h30,  plutôt  rassuré(e)s  par  ce  début  de  saison,  mais  en
souhaitant  un bon rétablissement à  Jacky,  qui  continue malgré les difficultés à nous
apporter tout son précieux savoir... et que l'on espère retrouver vite en meilleure forme !
Un gigantesque merci à lui et à Marie-Claire de continuer, du mieux qu'ils le peuvent vu
les circonstances, d'assumer au maximum toutes leurs fonctions.


